

Por Karlyng Silva Leal
 karlyng.silva@diariodelsur.cl

Desde este lunes 29 de julio se ha mantenido en Cañete y el resto de la Provincia de Arauco una búsqueda de Tomás Antihuen Santí, uno de los cuatro sujetos identificados como autores del triple homicidio de Carabineros ocurrido a fines de abril. Actualmente el operativo se mantiene activo, al igual que la investigación en desarrollo para identificar y ubicar al resto de los participantes de este crimen.

Cabe recordar que esta semana tres personas fueron detenidas y formalizadas por los homicidios calificados de los funcionarios, quedando todos ellos en prisión preventiva. Consultado al respecto, el delegado de la Provincia de Arauco, Humberto Toro, planteó que tras este avance en la investigación la comunidad está más tranquila, considerando la gran conmoción que generó este crimen en la zona, y por otra parte "satisfecha por el éxito en la búsqueda y detención de los autores, aun cuando falta Tomás Antihuen".

En esta línea sostuvo que para continuar con esta búsqueda "existe un despliegue no solo policial ni de la Jefatura de la Defensa Nacional, sino que es mucha gente la que está entregando información, que está colaborando y nos indican más o menos dónde podría estar este sujeto. Hay muchos ojos en la provincia, en el territorio, que lo están buscando y por lo tanto, cómo se diría en jerga popular, le estamos respirando en el cuello hasta encontrarlo".

TOMÁS ANTIHUIEN

Con 22 años, Tomás Antihuen Santí es el segundo de los tres hermanos a los que se les ha atribuido responsabilidad directa en el crimen ocurrido en Antiquina. La madrugada de este lunes, cuando se estaba desarrollando el operativo para detenerlo, este habría huido a pie; y en una segunda revisión de la ruta que utilizó se encontró una escopeta y partes de los uniformes de las víctimas.

El fiscal regional de La Araucanía, Roberto Garrido, planteó que hay muchos esfuerzos policiales desplegados para dar con su paradero. Además, destacó que los antecedentes recabados dan cuenta del comportamiento violento y reiterado de Antihuen.

"Estos mismos hallazgos de armamento en las cercanías del domicilio del imputado, que además fue utilizado recientemente en un intento de robo con intimidación, demuestra que su comportamiento criminal es especialmente peligroso y es por eso que



El despliegue de Carabineros junto a las FF.AA. que se encuentran en la zona por el estado de excepción, se ha mantenido en la búsqueda desde el lunes.

TRASLADO DE IMPUTADOS

En horas de la noche del miércoles, personal Gope de Carabineros y del grupo Centauro Concepción realizaron el traslado de Felipe Antihuen y Nicolás Rivas desde el Complejo Penitenciario Concepción hasta la Cárcel de Alta Seguridad de Santiago.

Tras ser detenido en la Región Metropolitana, Yeferson Antihuen se mantuvo desde el lunes detenido en dicho recinto penitenciario. Cabe recordar que los tres fueron formalizados por homicidio calificado reiterado de los carabineros y quedaron en prisión preventiva.



Existe un despliegue no solo policial ni de la Jefatura de la Defensa Nacional, sino que es mucha gente la que está entregando información (...) y nos indican más o menos dónde podría estar este sujeto"

Humberto Toro
 Delegado Provincial de Arauco

El cuarto sujeto identificado como autor del triple homicidio ocurrido en abril Provincia de Arauco: FF.AA. y Carabineros continúan la búsqueda de Tomás Antihuen

El delegado Humberto Toro indicó que la comunidad está aportando con información para dar con el paradero del prófugo. El fiscal Roberto Garrido indicó que el comportamiento criminal del joven es especialmente peligroso, por lo que su captura es un asunto prioritario.

18

años tenía el prófugo cuando en 2020 fue detenido y dejado en prisión preventiva por el delito de incendio

su detención es algo prioritario", agregó el fiscal.

Los antecedentes policiales de Antihuen dan cuenta de que poco después de cumplir 18 años fue detenido por confectionar y lanzar bombas molotov contra un vehículo policial en Cañete en 2020, hecho por el cual fue forma-

lizado y que incluso lo mantuvo en prisión preventiva. En el penal de Concepción, junto a otros comuneros mapuches, estuvo en huelga de hambre para exigir su traslado a Lebu, situación que fue también apoyada con manifestaciones y vocerías de las comunidades de Tirúa.

INVESTIGACIÓN EN CURSO

La indagatoria que busca esclarecer la dinámica en que ocurrió el crimen contra Carabineros, así como identificar al resto de las personas que participaron en ello, hasta el momento ya suma alrededor de 12 tomos, en los cuales constan diferentes tipos de

evidencias y resultados de pericias que la Fiscalía ha reunido en los últimos 3 meses.

El equipo de fiscales que incluye a los persecutores jefes de Cañete, Arauco y la Fiscalía de Alta Complejidad de La Araucanía, busca avanzar en diligencias de forma reservada para obtener resultados como los expuestos en la formalización realizada esta semana.

"Espero poder ampliar la formalización no solo a quien está prófugo hoy, sino que también a otros sujetos que no me cabe ninguna duda que participaron en estos hechos, porque la cantidad de personas tuvo que ser incluso superior a los que han sido formalizados", planteó al respecto el fiscal Garrido.

